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证券代码：600854    股票简称：春兰股份   编号：临 2015—008 

江苏春兰制冷设备股份有限公司 

关于2014年度现金分红说明会召开情况的公告 
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗漏，

并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

一、本次说明会召开情况 

公司 2014年度现金分红说明会于 2015年 5月 29日下午 15：30-16：30在上海

证券交易所“上证 e互动”平台（http://sns.sseinfo.com）“上证 e访谈”栏目

召开，公司董事长徐群先生、总经理邢志勇先生、董事会秘书徐来林先生出席了本

次现金分红说明会，就投资者关注的事项，与投资者进行互动交流和沟通。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

1、请简单谈谈公司近几年的战略规划。 

回答：公司专注于制冷产品的生产及销售、房地产开发经营和租赁，同时参股

投资制冷产品主要部件的生产企业，健全产业链，参与泰州电厂一、二期工程的投

资和运行，获取稳定的收益。  

2、春兰股份主业一直不佳，集团总裁曾说过在 2015年力争春兰空调回归主流

阵营，现在看来已经不可能实现，那么为什么公司不改变主业寻求新的发展，明知

不可为而为之，那就是搬石头砸自己的脚。 

回答：公司提出空调业务发展目标基于公司当时情况和行业发展状况。但主要

由于行业产能过剩，竞争激烈，以及一些自身的因素，公司空调业务没能如期实现

增长目标。公司一直从事空调的研发生产，积累了一定的技术、渠道、品牌等优势，

不会轻易放弃空调业务。在公司发展过程中业务进行过调整的。我们相信通过全体

员工的努力，一步步实现经营目标，求得公司的生存和发展。 

3、资本市场火爆，许多公司借机引入战略投资者为公司发展积累资本。请问贵

司高层有没有意识进行资本运作为春兰发展积累资本？就回答有意识或没意识，不

用回答没有资本市场运作的计划（因为现在肯定没计划）。 

回答：公司有发展规划和目标。谢谢关注！ 
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4、我是 2001 年就持有春兰了，感觉春兰和牛市无缘。2001 年增发 10 亿后业

绩就一路下滑。是不是集团有意掏空上市公司。 

回答：公司业绩下降的原因是多方面的，包括内外部环境的影响、公司的应对

策略。我们针对存在的问题一一进行分析，加以改进。相信通过全体员工的努力、

广大投资者的理解和支持，一步步实现公司经营目标，求得公司的生存和发展。  

5、在全国国企、混合所有制改革轰轰烈烈进行的时候，投资者都在期待公司新

能源资产能够早点注入上市公司，或者干脆整体上市，这样对春兰集团的新能源做

大做强，加快发展不是一件有利的事情吗？  

回答：公司大股东性质是集体所有制，不是国有企业。谢谢你提出的宝贵的意

见。  

6、请问为什么不注入电池业务把公司做大做强呢，空调不做主业一样可以发展，

这样才能多元化全面发展啊  

回答：截止目前未讨论该资产注入计划。谢谢关注！ 

7、请问大股东在公司发展如此困难的情况下有无优质资产注入或收购优质资产

以拓宽公司经营领域及改善业绩的计划。  

回答：截止目前，公司没有讨论过资产收购的相关事项，公司没有应披而未披

露的信息。  

8、贵公司的资料中有锂电池一项，而实际上这部分业务属于集团而不是上市公

司，请问这是否属实？  

回答：新能源产业是集团公司的资产，不在上市公司内。 

9、刚才说锂电池业务属于集团而不是上市公司，刚才我又上交易软件上看了一

下，明明所属板块有“锂电池”一项，这是怎么回事？希望不是虚假宣传。 

回答：请以我公司在中国证券报、上海证券报、证券时报和上海证券交易所网

站上披露的信息为准。谢谢关注！  

10、请问春兰股份是否和春兰集团是一个大家庭？集团业务和春兰股份没关系

是谁说的？这能说得过去吗？而且当初上市公司信息披露“大股东投资 30 亿开发

新能源”是什么意思？ 

回答：春兰股份的母公司是春兰集团，春兰集团有自身的业务和信息发布平台。  
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11、贵公司的性质究竟是国有企业还是民营企业？近期有推进混合所有制改革

或股权激励政策的计划吗？谢谢  

回答：公司大股东春兰（集团）公司的性质是集体所有制。公司目前没有股权

激励的打算。  

12、股份公司还有那么多低能效的存货，有啥处理计划没？另外，公积金那么

高，没有计划转增股本吗？谢谢  

回答：公司存货结构正常，是高能效二、三级产品，在正常消化中。转增股本

导致公司股本的增加，但要与公司业务规模和利润水平相适应。公司目前没有转增

股本的计划。  

13、电子商务公司一直是上市公司最大的出血点，看其他上市公司都在剥离不

良资产，把优质资产注入或购并，就算 09年恢复上市有电厂与部分房地产收益，一

直给电子商务公司（空调）亏损掉，到底要亏到哪年为止呢？  

回答：电子商务公司是公司产品销售的主渠道，是公司空调产业链上的重要布

局，公司无处置的打算。 

14、你们那个电子商务公司，有什么用？不觉得落后时代很多吗？  

回答：电子商务公司是公司产品销售的主渠道，是公司空调产业链上的重要布

局，不断改进和发展是我们的方向。  

15、公司在改善经营业绩方面做了哪些工作？  

回答：公司今年工作的重点是： 1、制定针对性的市场竞争方案，确定不同渠

道（包括电商平台）的价格政策。明确客户发展目标，加强政策宣传、与客户的沟

通、维护。 2、加大高效节能环保空调的研究开发力度，注重产品外观、功能集成、

智能化、个性化等方面的发展。同时，针对空调器产业技术瓶颈实现变频技术和噪

音抑制技术的核心自主知识产权，提高产品竞争力。 3、在启动星威园住宅项目开

发建设的同时，着力做好别墅的销售工作。 4、参与泰州电厂二期工程的增资，获

取投资收益。 

16、请问房地产开发情况。 

回答：公司房地产已开发了商铺、别墅等项目，其中一部分商铺长期出租，建

了一个大型建材连锁卖场（月星家居），另一部分在 2014年上半年已销售完毕。别

墅已销售约 1/3，今年重点工作之一是着力做好别墅“去库存”工作。公司今年还
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将启动星威园普通住宅项目的开发建设。 

17、27号公司空调仓库发生火灾，这是否会对公司该冷年的产能产生影响？  

回答：5月 27日是公司食堂发生火灾，与生产无关联。  

公司对参加本次说明会和长期以来关注和支持公司发展的投资者表示衷心的感

谢。本次说明会的具体情况，详见上海证券交易所“上证 e 互动”网络平台：

http://sns.sseinfo.com。 

 

特此公告。 

 

 

 

 江苏春兰制冷设备股份有限公司 

董  事  会 

二○一五年六月二日 

 


